

Freie Wählergruppe Weißenthurm e.V., Bahnhofstr. 8a, 56575 Weißenthurm

Herrn Stadtbürgermeister Gerd Heim Hauptstr. 185

15.1.2021

56575 Weißenthurm

Betr.: Antrag auf Änderung der Radverkehrsführung am Rheinufer zwischen Becherstraße und Sportplatz

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

die FWG-Stadtratsfraktion stellt gemäß §34 Abs 5 Satz 2 GemO den Antrag, folgende Angelegenheit in den Gremien der Stadt Weißenthurm zu beraten: Änderung der Radverkehrsführung am Rheinufer zwischen Becherstraße und Sportplatz

Begründung:

Im Bereich der Niederen Werft konnte mit einfachen Maßnahmen erreicht werden, dass der Radverkehr vom Fußgängerverkehr getrennt und dadurch die Verkehrssicherheit deutlich verbessert wurde. In Höhe Rheinufer 6/7 wird der Radverkehr aber wieder zum Rhein hin übergeleitet, wo er dann bis zum Spiel/Sportplatz parallel zum Fußgängerweg am Rhein verläuft. Hier ergibt sich ein hohes Gefahrenpotential. Schlendernde Fußgänger, spielende Kinder und die vielen, die hier einfach nur die Sonne und den Blick auf den Rhein genießen, sehen sich schutzlos und ohne Abtrennung einem Heer von Radfahrern gegenüber, das mit 15-25 km/h an ihnen vorbeirauscht. Vermutlich wird diese Situation, die zu schwerwiegenden Unfällen führen kann, mit der Stadtkernsanierung II entschärft werden. Aber bis dahin kann es noch einige Jahre dauern. Daher schlägt die FWG Weißenthurm vor, bereits jetzt die Situation zu entschärfen und Fußgänger und Radfahrer in diesem Bereich voneinander zu trennen. Ohne Gefahr für die Radfahrer könnten diese ohne weiteres den Bereich der Mischverkehrsfläche unterhalb des Rheinhotels bis zum Sportplatz nutzen, da hier ohnehin bereits jetzt Schrittgeschwindigkeit gefahren werden muss. Dies wäre mit einfachen Maßnahmen wie Fahrbahnmarkierungen, 2 Absperrungen und z.B. 4 zusätzlichen Ruhebänken, wie sie im neugestalteten Bereich des Rheinufers verbaut sind, zu erreichen. Die FWG Weißenthurm wäre gerne bereit, eine Ruhebank zu stiften. Die Stadt wird sicher weitere Spender für die übrigen Bänke finden.



- 2 -

Beschlussvorschlag:

Der Stadtrat/Ausschuss beschließt, die Radverkehrsführung im Bereich des Rheinufers zwischen Becherstraße und Sportplatz zu ändern. Der Uferbereich soll hierbei dem reinen Fußgängerverkehr vorbehalten werden, während der Radverkehr über die bereits vorhandene Mischverkehrsfläche geleitet wird. Die Verwaltung wird gebeten, einen entsprechenden Vorschlag zu erarbeiten und im nächstmöglichen Bau-, Liegenschafts- und Verkehrsausschuss vorzustellen.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Christoph Thilmann

Fraktionsvorsitzender der FWG Weißenthurm im Stadtrat